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DÉBUT D'ANNÉE 2025

À part l' ֤École de Bridge qui dispose d'un professeur salarié,votre club ne fonctionne que grâce 
aux bénévoles qui acceptent de donner de leur temps : organiser les tournois de régularité de 
chaque jour, assumer l'accueil des joueurs et la tenue du bar au quotidien, recevoir les 
compétitions, assurer le ravitaillement, tenir la comptabilité, tout simplement faire fonctionner 
dans son environnement ce grand club de 273 adhérents afin qu'ils trouvent plaisir à y venir. 

Je vois beaucoup de bonnes volontés. Ainsi, quand j'ai sollicité un(e)volontaire pour remplacer 
ce jeudi un bénévole d'accueil de compétition empêché, j'ai reçu dans la journée de dimanche 
9 propositions. La semaine dernière j'ai aussi remarqué qu'un adhérent, apparemment «non 
investi» dans le club, débarrassait discrètement les gobelets abandonnés sur les tables. J'ai 
aussi vu une personne d'un âge certain venir me demander comment servir le club...
Les responsables du club, le Bureau, doivent saisir ces offres de service sinon les proposants 
se décourageront. Je sais que ça n'est pas facile à organiser car il s'agit de bénévoles, qui ont 
une autre vie, et qui -contrairement aux salariés- ne sont ni permanents ni responsables. 
Nous devons pourtant permettre à cette bonne volonté de s'exprimer. Je vais m'efforcer de 
mieux gérer cela, faire en sorte que nos adhérents (du moins ceux qui le peuvent) puissent 
mieux participer activement à sa vie. Tout un programme !
En attendant inscrivez-vous tout simplement sur le tableau d'accueil des compétitions. 

Ce mardi 14 janvier ouvre dans notre club la première soirée du Quai Rennais des Jeunes 
Bridgeurs. Partant du constat que le bridge était considéré par nos contemporains comme 
une « activité désuète pour bourgeois retraités », la Fédération Française de Bridge à lancé 
une démarche en direction des jeunes adultes. Elle propose, dans les villes universitaires, de 
les accueillir gratuitement un soir par semaine pour qu'ils s'initient au bridge et le pratiquent 
dans les locaux d'un club existant, en leur offrant une pizza, une boisson et l'aide d'un 
animateur-professeur de bridge. À Rennes ce sera le mardi soir de 19h à 23h au Cercle Paul 
Bert Bridge jusqu'aux prochaines vacances scolaires, puis au BCR entre les vacances de 
février et celle de printemps, puis au CPB et ainsi de suite.Toute la mise en œuvre et le 
financement sont assurés par le Comité de Bretagne de bridge, et Louis Masteau sera le 
préposé du Comité pour ces soirées. Le CPB Bridge fera tout pour la réussite de cette 
opération et nous vous tiendrons bien sûr informés de son déroulement. Le QRJB , ce sont 
«les jeunes bridgeurs entre eux». Cela marche à Paris , Lyon, Lille, Angers, Nantes; pourquoi 
pas à Rennes ?



L'actualité m'a aussi interpelé avec le cyclone dévastateur de Mayotte. La FFB a aussitôt 
proposé aux clubs d'organiser un tournoi de recueil de fonds pour la Fondation de France- 
Mayotte, comme elle l'avait fait l'an passé lors du séisme au Maroc. Or je viens d'organiser le 
traditionnel tournoi au profit du Téléthon (ignorant initialement que la FFB n'en était plus 
partenaire) et là j'ai découvert que certains parmi nos adhérents souhaitaient donner leur 
argent pour les œuvres qu'eux mêmes avaient choisies. Ils estiment que ça n'est pas le rôle 
de leur club de bridge que d'orienter la récolte des fonds caritatifs. Cette position me paraît 
tout à fait respectable et je la fais mienne. Continuez à donner pour les grandes causes qui 
vous tiennent à cœur ; le CPB Bridge n'a pas vocation à orienter vos choix.  

Voilà un peu de ce que j'ai vécu en ce début d'année. Une chose est formidable, vous êtes de 
plus en plus nombreux à venir jouer ; c'est sans doute que vous ne vous sentez pas si mal 
que cela au club. Nous retrouvons une fréquentation d'avant COVID !  Je suis désolé d'avoir à 
jouer le trouble-fête en vous parlant de masques, distanciation, aération...mais la Grippe est 
bien là, et nous sommes tous fragiles.

Bonne Année 2025 ! et Bon bridge au club !
Cordialement.

Jean-Noël Le Frêche
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